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A 
Petrobras anunciou ontem uma 
redução de R$ 0,20 no preço 
médio da gasolina vendida às 
distribuidoras de combustível. 

O reajuste vale a partir de amanhã (20), 
fazendo com que o litro fornecido pelas 
refi narias da estatal caia de R$ 4,06 para 
R$ 3,86. Não houve alteração no preço do 
diesel, cujo litro permanece em R$ 5,61 
desde 18 de junho.  

A redução do preço da gasolina é a 
primeira desde 15 de dezembro do ano 
passado. Naquele dia, a Petrobras redu-
ziu o preço em R$ 0,10, de R$ 3,19 para 
R$ 3,09. Desde então, todos os reajus-
tes aumentaram o preço do combustível.

Segundo comunicado divulgado pela 
empresa, “essa redução acompanha a evo-
lução dos preços internacionais de refe-
rência, que se estabilizaram em patamar 
inferior para a gasolina, e é coerente com 
a prática de preços da Petrobras”. 

A estatal afi rma que busca o equilíbrio 
dos seus preços com o mercado global, 
mas sem o repassar para os preços inter-
nos a volatilidade conjuntural das cota-
ções internacionais e da taxa de câmbio.

Com o reajuste anunciado ontem, a 
Petrobras afi rma que a parcela de seu 
preço no valor pago pelo consumidor vai 
cair, em média, de R$ 2,96 para R$ 2,81, 
a cada litro vendido na bomba. 
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O Ministério Público (MP), atra-
vés da Força-Tarefa do Grupo de Atuação 
Especial no Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco), com apoio da Secretaria do Ordem 
Pública (Seop) realizam, na manhã de ontem, 
a demolição de um prédio que estava sendo 
construído irregularmente na comunidade 
da Muzema, Zona Oeste do Rio.

Segundo a Seop, o imóvel está loca-
lizado no condomínio “Figueiras do Ita-
nhangá”, a menos de 100 metros de onde, 
em 2019, houve o desabamento de dois pré-
dios de cinco andares, causando a morte 
de 24 pessoas.

De acordo com o MP, um laudo da Coor-
denadoria de Licenciamento e Fiscalização 
Urbanística da Barra da Tijuca mostrou que 
o prédio residencial teria três pavimentos, e 
que dois andares já estavam construídos. O 
relatório ainda mostra que a área de constru-

ção está situada em encosta, não havendo 
obras de contenção e não sendo possível 
garantir sua segurança e conservação.

A Seop também informou que as obras 
estavam sendo realizadas sem nenhuma 
licença e, aparentemente, sem o acompa-
nhamento técnico adequado. Os engenhei-
ros da Prefeitura estimam que o prédio está 
orçado em R$ 3 milhões. A secretaria acres-
centou que, no local, havia indícios de que 
outros pavimentos seriam erguidos pelos res-
ponsáveis. Até o momento, o prédio tinha 
seis apartamentos de 70 metros quadrados, 
em média, prontos. Também foi encontrada 
uma ligação clandestina de água.

Os responsáveis foram notifi cados previa-
mente. A região da Muzema está sob moni-
toramento permanente da fi scalização da 
prefeitura e já constam para o local mais de 
60 processos em andamento.

Empresa anuncia primeira redução da gasolina desde dezembro
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A segunda-feira (18) 
tinha tudo para ser mais um 
dia comum na vida de Alex 
Silva Peres, de 19 anos, se 
não fosse ele ter sobrevivido 
a um acidente grave prati-
camente ileso, do qual saiu 
andando.

O jovem estava indo a 
uma padaria comprar pão 
para a família, quando em 
uma curva da Avenida dos 
Colonizadores, no bairro 
São José, em Belford Roxo, 
se deparou com o ônibus che-
gando. Ele se assustou, ten-
tou frear, sentiu a roda da 
moto escorregar e caiu.

Mas Alex não caiu sim-
plesmente no chão. Ele foi 
parar embaixo do ônibus, com 
a cabeça na direção da roda 
do veículo, que o empurra por 
alguns segundos. De capa-
cete, Alex sobreviveu.

A roda chega a tocar 
o capacete e a empurrar o 
motoqueiro.

Como fazia uma curva, o 
ônibus estava em baixa velo-
cidade, e o motorista con-
seguiu frear a tempo. Ainda 
tonto, o rapaz sai debaixo 
da roda, retira o capacete e 
se deita novamente para se 
recuperar.

O número de jovens de 16 
e 17 anos aptos a votar vol-
tou a crescer este ano após 
duas décadas em queda, apon-
tam dados do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). A última 
vez em que foi registrado um 
aumento neste segmento - que 
não é obrigado a votar - foi 
em 2002.

Segundo dados da Justiça 
Eleitoral, o número de jovens 
de menos de 18 anos aptos a 
votar passou de 2,2 milhões, 
em 2002, para 1,4 milhão em 
2018, o número mais baixo da 
série histórica. Hoje são 2,1 
milhões. Os dados de 1989 
não estão disponíveis com o 

recorte de idade.
Para Humberto Dan-

tas, cientista político e dire-
tor geral do Movimento Voto 
Consciente, o principal fator 
que explica esse fenômeno é 
a mudança na forma como a 
Justiça Eleitoral se comuni-
cou com os jovens neste ano.

Segundo ele, antes o TSE 
optava por fazer uma comu-
nicação mais tradicional, 
com destaque para campa-
nhas na televisão. Isso, toda-
via, mudou neste ano, com a 
Justiça Eleitoral aumentando 
a presença em meios virtuais 
e aproveitando o engajamento 
de infl uencers.
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O Hospital Universitário Antônio Pedro (HUAP-UFF) 
recebeu, na última semana, o aparelho usado na Cirur-
gia Micrográfica de Mohs. A técnica permite uma visão 
completa da superfície tumoral na pele durante sua reti-
rada. Para tumores com baixa capacidade de dissemina-
ção via linfática ou sanguínea, o índice de cura virtual é 
de 100%. O HUAP se torna o primeiro da rede SUS no 
estado do Rio de Janeiro a ter o aparelho, que foi doado 
pela Sociedade Brasileira de Cirurgia Dermatológica.

O aparelho pode ser usado em todos os tipos de cân-
ceres de pele, mas é para o carcinoma basocelular, que 
corresponde a 70% dos cânceres de pele. A primeira 
cirurgia com o aparelho no HUAP está marcada para o 
próximo dia 27 de julho. 

Hospital Antônio Pedro recebe 
aparelho para tumores de pele
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Mas, ironicamente, no Rio de 
Janeiro, estado onde tudo indi-
cava que uma frente ampla da 
esquerda se formaria mais facil-
mente em torno da candidatura 
de Marcelo Freixo ao Palácio 
Guanabara, que a crise entre 
os dois partidos está longe de 
uma solução. Tudo por causa da 
dura disputa de bastidores entre 
os candidatos ao Senado Ales-

sandro Molon, do PSB, e André 
Ceciliano, do PT, problema que 
nem mesmo a presença de Lula 
no Rio foi capaz de resolver. E 
ainda tem Rodrigo Neves, que 
quer tirar Freixo da jogada.

No lançamento da chapa 
com as candidaturas de Rodrigo 
Neves (PDT) a governador do Rio 
de Janeiro e Felipe Santa Cruz 
(PSD) a vice, a aliança direcio-

nou diversas críticas a Marcelo 
Freixo (PSB) e mostrou que cen-
trará a busca de votos na disputa 
de eleitorado com o pessebista.

Neves ainda tem contas a 
acertar com o povo de São Gon-
çalo, quando a época da pan-
demia, os gonçalenses foram 
proibidos de entrar em Niterói, 
quando ele era prefeito. Porém, 
no desespero, há cerca de um 
mês esteve em São Gonçalo para 
pedir votos. A “visita” foi ques-
tionada pelo então prefeito de 
São Gonçalo, Capitão Nelson.

Apoiado pelo ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
Freixo está em empate técnico na 
liderança das pesquisas com o 

atual governador, Cláudio Cas-
tro (PL), preferido do presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

Os ataques da dupla PDT-
-PSD miram supostas “soluções 
radicais” de Freixo.

Apesar de o próprio Freixo 
ter pedido publicamente ao cor-
religionário que abandonasse a 
disputa em respeito ao acordo 
firmado com o PT, que indicou 
Ceciliano para compor a chapa, 
Molon, que aparece como o 
mais bem colocado candidato 
da esquerda nas pesquisas, per-
siste na tese de que é o único 
com reais chances de derrotar 
os possíveis candidatos bolso-
naristas.

Se o quarteto que apoia 
Lula não se entende, 
quem vai entender?!

Equacionar as pressões e os interesses de PT e 
PSB nos estados tem sido um dos maiores desa-
fios políticos de Lula e sua coordenação de cam-
panha. Alguns acordos exigiram muita saliva e 
jogo de cintura dos dirigentes e pré-candidatos 
aos governos estaduais ou ao Senado.

ELEIÇÕES 2022

Apoiado pelo  
ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT), Freixo está em 
empate técnico na 
liderança das 
pesquisas com o atual 
governador, Cláudio 
Castro (PL), preferido 
do presidente Jair 
Bolsonaro (PL).

Freixo, Rodrigo Neves, Molon e André Ceciliano entram em briga de foice 

A cidade do Rio de Janeiro 
começa a aplicar hoje a 
segunda dose de reforço ou a 
quarta dose da vacina contra 
a covid-19 para pessoas com 
35 anos ou mais. O anúncio 
foi feito pelo prefeito Edu-
ardo Paes nas redes sociais. 
Ele lembrou que é preciso 
respeitar o intervalo de pelo 
menos quatro meses após a 
primeira dose de reforço para 
receber a segunda.  

“Quem está com sintomas 
gripais não deve receber o 
imunizante, mas sim procurar 

uma clínica da família ou cen-
tro municipal de saúde para 
realizar um teste de covid-
19”, recomendou a Secreta-
ria Municipal de Saúde.  

Crianças
Hoje, a Secretaria Muni-

cipal de Saúde do Rio inicia 
também a vacinação contra 
a covid-19 em crianças de 3 
anos. A pasta acrescentou 
que, para essa faixa etária, o 
imunizante a ser utilizado é 
a CoronaVac, com esquema 
de duas doses e intervalo de 

28 dias entre elas. “A vacina 
é comprovadamente segura 
e eficaz, além de importante 
para prevenir complicações 
da covid-19”, reforçou.

Mais doses
O Ministério da Saúde 

informou que deverá garan-
tir todas as doses necessá-
rias para a imunização de 
crianças de 3 a 5 anos con-
tra a Covid-19 em no máximo 
30 dias. 

Até o momento, os esta-
dos contabilizam 1,2 milhão 

de doses em estoque da Coro-
naVac, o que não consegue 
contemplar todo o público. 
De acordo com o Ministério 
da Saúde, são 5,6 milhões de 
crianças de 3 a 5 anos previs-
tas para a vacinação.

Ainda segundo a pasta, a 
lacuna no número de doses 
deverá ser resolvido com 
duas estratégias: a compra 
de mais doses do Instituto 
Butantan ou pelo consórcio 
Covax Facility, coordenado 
pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS).

Covid-19: Rio anuncia quarta dose  
para quem tem 35 anos ou mais

Quem está com sintomas gripais não deve receber o imunizante

O HUAP se torna o primeiro da rede SUS no 
estado do Rio de Janeiro a ter o aparelho
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Iniciativas 
da Águas do 
Rio refl etem 
o modelo 
aplicado pela 
Prolagos 
na Região 
dos Lagos
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A Prefeitura de Resende, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, começou a vacinar crianças de 3 a 5 nesta 
segunda-feira, com a primeira dose da vacina Coronavac. 
A imunização, autorizada e indicada pelo Ministério da 
Saúde, será feita em todos os postos, no Centro Munici-
pal de Imunização e na Clínica da Família. Na data, tam-
bém serão aplicadas segundas e terceiras doses para outras 
faixas de idade. 

De acordo com a Secretaria Municipal de Saúde, a pri-
meira dose da Coronavac para crianças de 3 a 5 anos estará 
disponível das 10h às 16h, em todos os postos, no Cen-
tro Municipal de Imunização; e em horário estendido, das 
10h às 20h, na Clínica da Família. Nestes mesmos horá-
rios e locais, também haverá segunda dose para crianças 
acima de 6 anos, imunizadas até 20 de junho e terceira 
dose para a faixa etária entre 12 e 17 anos para vacinados 
com a primeira dose até o dia 18 de março. Todas as apli-
cações desta data (18/07) foram do imunizante Coronavac. 

Já na terça-feira, dia 19, haverá aplicação pediátrica 
da Pfi zer com primeira e segunda dose para a faixa etária 
de 5 a 11 anos. A imunização acontece em todos os pos-
tos de saúde e no Centro Municipal de Imunização, das 
9h às 16h; e na Clínica da Família em horário estendido, 
das 9h às 20h.  
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C
ase de sucesso, a recupe-
ração ambiental da Lagoa 
de Araruama se destacou 
no painel “Baías e lagoas 

de todos nós”, realizado na última 
quinta-feira (14/7), em uma das con-
ferências da Glocal Experience. Co-
lapsada, com problemas ambientais 
e socioeconômicos, a laguna come-
çou a passar por intervenções reali-
zadas pela Prolagos - concessionária 
da Aegea, mesmo grupo da Águas Do 
Rio - a partir de 1998, quando a em-
presa assumiu os serviços de sanea-
mento nas cidades de Búzios, Arraial 
do Cabo, Cabo Frio, Iguaba Grande 
e São Pedro da Aldeia. Mais de 20 
anos depois, com impactos diretos 
no meio ambiente, no turismo e na 
economia, o cenário mudou. Um re-
trato do futuro desejado para a Baía 
de Guanabara. 

Os números da recuperação da 
Lagoa de Araruama impressionam. 
Mais de R$ 3 milhões em recursos 
na economia local foram gerados, 
1.200 famílias que vivem da produ-
ção pesqueira foram benefi ciadas e o 
esporte náutico está presente como 
nunca visto, como mostrou o biólogo 
e coordenador do Projeto Imersão, 
que monitora a qualidade da água 
na laguna, Eduardo Pimenta, em sua 
apresentação.  

“A Lagoa de Araruama tem se 
mostrado efetivamente em plena 
recuperação e processo de melhoria 
de balneabilidade. A partir de 2015, 
2016, começaram a aparecer os pri-
meiros resultados dos investimentos 
feitos e as atividades voltaram. Temos 
indicadores de qualidade ambiental, 
como o retorno de inúmeras espécies 
de peixes e aves”, destacou. 

Até o início dos anos 2000, o 
esgoto dos municípios da Região 
dos Lagoas era despejado sem tra-
tamento nas águas das lagoas e 
praias da região. Através de mudan-
ças motivadas pela sociedade civil, 
foram estabelecidas novas regras nos 
contratos das concessionárias para 
a antecipação dos investimentos 
em esgotamento sanitário. Aprova-
das, o índice em esgotamento sani-
tário saltou de 0 para 80% e todo 
esgoto coletado passou a ser tra-
tado. Além disso, somente a Prola-
gos construiu 38 km de rede coleta, 
que atuam como cinturões que blin-
dam o esgoto que chega pela rede 
de drenagem. O investimento total 
chegará à R$ 50 milhões. 

Seguindo o exemplo do avançado 
e bem sucedido projeto de despolui-
ção da Lagoa de Araruama, a Baía 

de Guanabara vive um processo de 
mudança e começa a colher os resul-
tados. Presente no painel, o secretá-
rio da Casa Civil do Governo do Rio, 
Nicola Miccione, pontuou a impor-
tância de as metas serem estabeleci-
das em contrato e destacou os resul-
tados recentes de balneabilidade da 
Praia de Botafogo, devido a ações 
estruturantes da Águas do Rio. 

“O Estado do Rio é um laboratório 
vivo em plena transformação. Sem-
pre existiram promessas e ações palia-
tivas e emergenciais para a Baía de 
Guanabara. O início dessa transfor-
mação já começou, vemos pela Ense-
ada de Botafogo. Isso não é coinci-
dência, são ações específi cas da con-
cessionária. Há metas a serem alcan-
çadas e recursos previstos. Pela pri-
meira vez temos uma situação que 
não é promessa, está previsto em 

contrato”, disse. 
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Representante da Cooperativa 

Manguezal Fluminense, formado por 
pescadores e pescadoras da Baía de 
Guanabara, o educador ambiental 
Alaildo Malafaia expôs a importância 
dos manguezais e as ações que têm 
realizado. “Mais de 50% das espé-
cies de peixes que vivem na Baía de 
Guanabara precisam dos mangue-
zais para procriar e, poucos sabem, 
mas temos cerca de 500 famílias de 
catadores de caranguejos no Rio de 
Janeiro, que chegam a capturar dois 
milhões de caranguejos por ano. Com 
o apoio de algumas instituições rea-
lizamos ações de refl orestamento, 
com 64 mil mudas de espécies nati-
vas, e a retirada de mais de 40 tone-
ladas de lixo”, contou.

A Superintendência de Vigi-
lância em Saúde Epidemioló-
gica da Secretaria de Saúde de 
Belford Roxo realizou a capaci-
tação no exame de contatos e 
de casos suspeitos de hansení-
ase para aplicação de novo loga-
ritmo e testes sorológicos rápido 
do Ministério da Saúde. Os pro-
fi ssionais capacitados na parte 
teórica receberam treinamento 
prático pela médica Maria Leide, 
representante do Ministério da 
Saúde, marcando o fi m dessa 
primeira fase. Se a pessoa apre-
sentar algum tipo de sintomas 
em seu corpo, deve comparecer 
a Campanha de Avaliação Der-
matológica no dia 29, às 13h, na 
USF Xavantes I, II, III, IV e V.

O objetivo do treinamento 
é de introduzir o conhecimento 
teórico essencial sobre hansení-
ase para compreender os deter-
minantes sociais do adoecimento 
e manutenção da endemia; com-

preender os mecanismos fi sio-
patogênicos e espectro da han-
seníase; sensibilizar para capa-
citação prática nas habilidades 
necessárias ao bom desempe-
nho do exame dermatoneuroló-
gico, diagnóstico precoce e inter-
venções terapêuticas oportunas; 
compreender as complicações da 
doença, do tratamento; sensibi-
lizar para realizar atividades de 
vigilância epidemiológica; infor-
mar sobre novas tecnologias a 
serem disponibilizada na aten-
ção ao portador de hanseníase; 

e sensibilizar para o bom regis-
tro do exame de contatos.

De acordo com a represen-
tante do Ministério da Saúde, 
Maria Leide, foram realizadas 
duas ações de controle de hanse-
níase na cidade e hoje foi a con-
clusão da semana do mutirão de 
qualifi cação. “Aconteceram em 
cinco unidades e tivemos tam-
bém uma ofi cina teórica de capa-
citação de recursos humanos de 
superior. No fi nal do mês esta-
remos em Shangrilá e Xavan-
tes e também realizando uma 

campanha na Praça do Wona 
com consultórios em um cami-
nhão. É importante que todos 
façam a avaliação de pele e ner-
vos para receber orientações de 
como prevenir a doença. Todo o 
nosso esforço é para que faça-
mos um diagnóstico precoce”, 
explicou Maria Leide.

A responsável pelo programa 
de Hanseníase do município, a 
médica Marinéia Moreira, refor-
çou o objetivo da capacitação. 
“A intenção é qualifi car os pro-
fi ssionais para realizar o teste 
rápido. Na ação prática que rea-
lizamos ao longo da semana, 
tivemos dois diagnósticos pre-
coce da doença evitando que o 
paciente evolua com sequelas 
e eles serão tratados nas pró-
prias unidades sem precisar se 
descolar. No dia 25 vai ocorrer 
uma capacitação de profi ssio-
nais de outra regional com o 
mesmo objetivo.
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Prefeitura de Niterói começou, 
na última segunda-feira (18), as 
obras de recuperação da área so-
bre o canal de Ary Parreiras, em 

Icaraí. O local terá a laje recolocada, com re-
forço estrutural, e ganhará uma nova praça, 
com brinquedos e academia da terceira idade, 
entre outros equipamentos. O investimento to-
tal será de cerca de R$ 18 milhões e a previ-
são é que as obras sejam concluídas em apro-
ximadamente seis meses. A nova área de lazer 
terá um total de dois mil metros quadrados.

Nesta primeira etapa da obra será feita a 
demolição da laje e das vigas metálicas que 
estavam comprometidas. Em seguida, será 
feita a limpeza do canal. A Empresa Munici-
pal de Moradia Urbanização e Saneamento 
(Emusa), está fi nalizando o projeto execu-
tivo para realização e execução de vigas pré-
-moldadas apoiadas em estacas-raízes nas 
duas extremidades, com a recomposição 230 
metros de uma laje, com medida entre 10 e 
11 metros de largura.

“Após essa fase de execução de infraestru-
tura, vamos entregar uma nova praça para a 
comunidade. Estamos trabalhando no pro-
jeto executivo para essa nova área de lazer, 
que será montada em cima deste tabuleiro de 
concreto armado”, explicou Paulo César Car-
reira, presidente da Emusa.

Após a obra, que será executada pela 
Emusa, e pelas secretarias de Obras e de Con-
servação e Serviços Públicos (Seconser), o 
espaço, que será acessível, ganhará ainda uma 
pista de caminhada e um parcão para animais, 
bancos para contemplação e jardineiras.
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A primeira edição do Torneiro 
Regional Sudeste de Rugby em Cadeira 
de Rodas foi em Mesquita. O evento 
ocorreu nos dias 16 e 17 de julho, 
sábado e domingo, na Vila Olímpica 
Municipal, no Cosmorama. A dis-
puta envolveu os times Irefes Quad 
Rugby, do Espírito Santo; o Minas 
Quad Rugby, de Minas Gerais; e o 
Santer Rio, do Rio de Janeiro, sendo 
este último o atual campeão brasi-
leiro da modalidade. Os jogos foram 
abertos ao público e também transmi-
tidos pela internet, a partir do canal 
da Associação Brasileira de Rugby em 

Cadeira de Rodas, a ABRC, no ende-
reço youtube.com/c/ABRCRugby. 

A estreia da temporada de torneios 
regionais aconteceu na região Sul, 
mais especifi camente em Curitiba, 
no Paraná, ainda em junho. Depois 
da etapa Sudeste, será a vez de São 
Paulo e da região Centro-Oeste terem 
as suas edições, nos dias 23 e 24 de 
julho e 30 e 31 de julho, respectiva-
mente. 

“Hoje, o Brasil ocupa a 9ª posição 
no ranking mundial de melhores sele-
ções. Com o crescimento da modali-
dade e a ampliação do calendário de 

torneios regionais, também aumen-
tam as oportunidades de trabalho e 
capacitação para profi ssionais inte-
ressados em ingressar no parades-
porto. São oportunidades multidisci-
plinares, desde staffs técnicos, prepa-
radores físicos, classifi cadores, árbi-
tros e médicos, entre outros. Além 
disso, é uma oportunidade de mos-
trar ao público um esporte de extrema 
adrenalina e os benefícios do esporte 
de alto rendimento na reabilitação e 
na inclusão da pessoa com defi ciên-
cia”, avalia José Higino, presidente 
da ABRC.

Após as obras estruturais, o local ganhará uma nova praça com dois mil metros quadrados

Competição acontecerá nos dias 16 e 17 de julho, na Vila Olímpica Municipal, no Cosmorama

Alunos dos equipamentos terão férias entre os dias 
18 e 31 de julho, com exceção da Escola Municipal de 

Artes da Chatuba, que terá aulas normalmente 
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Depois de intensas ativi-
dades, os alunos da Subse-
cretaria Municipal de Cul-
tura, Esporte, Lazer e Turismo 
entrarão em recesso a partir da 
próxima segunda-feira, dia 18 
de julho. O retorno está pre-
visto para 31 de julho. O aten-
dimento ao público na secre-
taria da pasta, porém, perma-
necerá inalterado.   

Com isso, as ofi cinas ofer-
tadas no Campo da Bica, Praça 
PEC, Vila Olímpica, Tênis 
Clube de Mesquita, na sede 
da Subsecretaria Municipal 
de Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo e no Centro Cultural 
Mister Watkins, por exemplo, 
estarão paralisadas durante 
esse período. Enquanto isso, os 

professores estarão em plane-
jamento para o próximo perí-
odo de atividades. Já as ofi ci-
nas na Escola Municipal de 
Artes da Chatuba, no entanto, 
continuarão com o crono-
grama normalmente.   

����
A sede da Subsecretaria 

Municipal de Cultura, Esporte, 
Lazer e Turismo fi ca na Estrada 
Feliciano Sodré 2.931. Lá, são 
oferecidas gratuitamente ofi ci-
nas e atividades para todos os 
públicos, além do incentivo às 
práticas culturais, esportivas e 
de qualifi cação ao alto rendi-
mento. O atendimento é reali-
zado de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h. 
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Mulher é presa pela morte do ex-
marido policial militar há quase 30 anos

Dircilene Noronha 
da Costa Pereira 
foi condenada em 
2003 pela morte 
do então marido 
dela, o PM Pedro 
Paulo Pereira 

A
gentes da Delegacia de Homicídios da Capi-
tal (DHC) prenderam Dircilene Noronha da 
Costa Pereira, condenada pela morte do ex-
-marido, o policial militar Pedro Paulo Perei-

ra. O crime aconteceu na madrugada do dia 31 de dezem-
bro de 1992, há quase 30 anos.

Dircilene estava foragida desde 2003, quando foi con-
denada pelo Tribunal do Juri. Os agentes da DH cumpri-
ram o mandado de prisão preventiva no bairro de Icaraí, 
em Niterói, na Região Metropolitana do Rio de Janeiro.

De acordo com as investigações, Dircilene matou o 
marido enquanto ele dormia, por volta das 3h da madru-
gada, no interior da casa onde os dois moravam, em um 
condomínio em Santa Isabel, em São Gonçalo.

A mulher utilizou a arma do próprio marido para come-
ter o crime, um revólver calibre 38.

ACUSADOS DE  
TRÁFICO SÃO  
MORTOS EM AÇÃO  
DA PM EM 
COMUNIDADE  
DE NITERÓI

Dois homens acusados de tráfico 
morreram durante operação realizada 
por policiais do 12ºBPM (Niterói) 
na comunidade do Viradouro, em 
Santa Rosa, na Zona Sul de Niterói. 
Os policiais informaram que faziam 
ronda de repressão ao tráfico, quando 
foram recebidos a tiros por homens 
armados no local. 

REPRODUÇÃO/ARQUIVO PESSOAL

ARGENTINO FORAGIDO POR ABUSO SEXUAL INFANTIL É PRESO NA BARRA

PASTOR 
EVANGÉLICO 
É MORTO 
COM 
FACADA NO 
PESCOÇO 
EM SÃO 
GONÇALO

Ativo, espirituoso e muito 
querido. Apesar dos 76 anos, bem 
vividos, o pastor evangélico Jorgene 
Manoel Rodrigues ainda tinha muito a fazer. 
Mas, os planos e projetos dele foram interrompidos por um único golpe de faca 
que tirou sua vida, na madrugada do último sábado (16), no Jardim Bom Retiro, 
em São Gonçalo.
Embora tenha passado seu último dia de vida na igreja, conversando, brincando e 
pregando para os fiéis, o pastor demonstrou saber que algo errado iria acontecer. 
“Eu não vou demorar muito para morrer e, quando eu morrer, todos vocês vão 
saber o que aconteceu”, disse ele na Igreja do Pentencostes, na Curva do Vento, 
em Várzea das Moças, Niterói, onde congregava.
Jorge, como era conhecido, saiu da igreja e, após chegar em casa, já de noite, teria 
ido para uma Unidade de Pronto Atendimento (UPA), segundo relatos da esposa.
Jorge, segundo a polícia, foi morto por um corte de faca no pescoço. Ele foi 
encontrado na rua, há cerca de 15 minutos da casa onde morava.

POLÍCIA  
RESGATA  
MOTORISTA  
FEITO REFÉM E 
RECUPERA CARGA 
ROUBADA NA  
ZONA NORTE DO RIO

Policiais da Delegacia de Roubos e Furtos 
de Carga recuperaram uma carga roubada 
e resgataram uma motorista de caminhão, 
ontem, que ficou refém de criminosos.
Para resgatar o motorista, houve troca de 
tiros com os criminosos. O caso aconteceu 
no morro da Primavera, em Tomás Coelho, 
na Zona Norte do Rio.

GRINGO É 
FLAGRADO 
COM COCAÍNA 
ESCONDIDA EM  
SACOS DE CAFÉ

Agentes da Receita Federal 
encontraram, na noite da última 
segunda-feira (18), 7kg de cocaína 
escondidas em 37 embalagens de 
café no Aeroporto Internacional 
do Rio de Janeiro. Segundo a 
autarquia, um homem espanhol, 
de 26 anos, que não teve sua 
identidade revelada, pretendia 
embarcar com a droga em um 
voo para Paris, na França, em 
voo com escala em Lisboa, 
Portugal.O cão de faro da Receita 
indicou a presença de droga na 
bagagem do passageiro e na 
mochila foram encontradas 37 
embalagens de café de marca 
nacional onde a cocaína estava 
escondida. O trabalho é resultado 
de operação de rotina com 
equipamento de raio-x nos voos 
domésticos feita pelo Serviço de 
Vigilância Aduaneira.O preso foi 
encaminhado à Superintendência 
da Polícia Federal no Rio de 
Janeiro e responderá pelo crime 
de tráfico transnacional de drogas, 
cuja pena pode chegar até 15 anos 
de reclusão.

A Polícia Rodoviária Federal, em conjunto com a Polícia 
Federal, prendeu um cidadão argentino condenado 
por abuso sexual de menor na Barra da Tijuca, Zona 
Oeste do Rio. O criminoso, que não foi identificado, se 
encontrava na lista de Difusão Vermelha da Interpol. Ele 
segue para o sistema prisional do Rio enquanto aguarda 
a extradição. O preso foi condenado à prisão pelas 
autoridades argentinas por abusar sexualmente de uma 
criança de 9 anos. O pedido de prisão preventiva para a 
extradição foi formulado pelo Escritório Central Nacional 
da Interpol, em Brasília, com base nas informações 
da Difusão Vermelha incluídas pelas autoridades da 
Argentina.
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P
ara a polícia, “Filipe Ret vive 
no Brasil como se estivesse 
na Califórnia” e aproveita 
sua fama “para livremen-

te usar e fornecer drogas”. O rapper 
foi alvo de buscas ontem no inqué-
rito sobre uma suposta distribuição 
gratuita de cigarros de maconha em 
uma festa na Zona Sul do Rio, há 
cerca de um mês.

A TV Globo apurou que, no inqué-
rito, a Delegacia de Repressão a Entor-
pecentes (DRE-RJ) considera que 
Ret “despreza proibições existentes 
no Brasil” e “reforça a falsa ideia da 
seletividade do sistema”. A investiga-
ção também citou a letra de “Maco-
nha”, dele e de Marcelo D2, “conhe-

cida do público entusiasta”.
Segundo o delegado-adjunto 

Rodrigo Coelho, Ret “ficou surpreso”, 
mas “se comportou de forma urbana” 
ao receber os policiais.

O celular dele foi apreendido, e 
o cantor será autuado por porte de 
entorpecentes.

Agentes saíram para cumprir no 
total cinco mandados de busca e apre-
ensão em endereços ligados ao can-
tor no RJ, como um estúdio em um 
prédio no Flamengo, e na casa de 
shows Vivo Rio.

No edifício do Flamengo, a equipe 
apreendeu maconha e material para 
enrolar cigarros. A quantidade não 
foi informada pela polícia.

POLÍCIARIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 20  DE JULHO DE 2022

Batalhão de Niterói ganhará novos 
quadriciclos para ronda nas praias

RONDA POLICIAL 
DO POVO
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Rapper é alvo de busca 
em inquérito que 

apura distribuição de 
maconha em festa

A Polícia Militar está entregando seis 
novos quadriciclos ao 12º BPM (Niterói), 
que serão utilizados no patrulhamento das 
praias e faixas de areia. Os novos veícu-
los, que estarão operando na orla de Nite-
rói e Maricá, fazem parte de uma frota de 

56 equipamentos recém adquiridos pela 
corporação.

Com essa iniciativa, banhistas e fre-
quentadores das praias dos  dois muni-
cípios passarão a contar com um impor-
tante reforço na área de segurança pública. 

PAI E FILHO SÃO PRESOS  
EM SÃO GONÇALO COM 
MEIA TONELADA DE  
FIOS DE COBRE
Pai e filho foram presos em flagrante em  
uma operação da Polícia Civil que estourou  
um ferro-velho no bairro Quinta Dom Ricardo,  
em São Gonçalo, na Região Metropolitana  
do Rio. Os agentes encontraram mais de meia 
tonelada de fios de cobre furtados da Enel 
no local. À polícia, os donos do ferro-velho 
contaram que compram o material dos próprios 
funcionários da Enel. A empresa disse que esses 
cabos não são comercializados. Os dois homens 
foram indiciados por receptação qualificada e 
crime ambiental.

CASAL DE TRAFICANTES  
PRESO NA TIJUCA

Policiais do programa Segurança Presente 
prenderam em flagrante um casal com drogas 
na Tijuca, Zona Norte do Rio. Os agentes 
passavam pela Rua Conde de Bonfim quando 
avistaram a dupla em uma motocicleta, ambos 
sem capacete, e decidiram realizar a abordagem.  
Com o casal, os agentes encontraram cocaína, 
substância identificada como lança-perfume e 
um prensado de maconha. Após a abordagem, os 
dois foram levados para a 19ª DP (Tijuca), onde 
foi feito o registro do caso.

RIO TERÁ PROGRAMA  
DE COMBATE AO  
RACISMO NO CICLO 
GRAVÍDICO-PUERPERAL
O Estado do Rio terá o Programa de Combate ao 
Racismo no Ciclo Gravídico-Puerperal. É o que 
determina a Lei 9.797/22, de autoria da deputada 
Martha Rocha (PDT), que foi sancionada pelo 
governador Cláudio Castro e publicada no Diário 
Oficial na última segunda-feira (18/07).O objetivo 
é estimular o combate ao racismo na área da 
saúde, em especial, no ciclo gravídico-puerperal. 
O programa terá caráter permanente nas 
instituições que atendam gestantes e possuam 
histórico de violência obstétrica ou mortes 
maternas. A medida pretende assegurar que 
mulheres negras recebam o mesmo tratamento 
das de outras etnias no momento do parto. Entre 
as ações, está o uso de anestesia local, quando 
indicado, em procedimentos como a episiotomia 
(procedimento para facilitar a passagem do bebê) 
ou mesmo outros tipos de anestesias, seja no 
parto normal ou em cesariana.

Filipe Ret teve 
ainda o celular 

apreendido

 Mais uma mulher prestou 
depoimento contra o cirurgião 
plástico equatoriano Bolivar 
Guerrero Silva, de 63 anos, 
preso ontem, acusado de man-
ter uma paciente em cárcere pri-
vado no Hospital Santa Branca, 
em Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense. A vítima, 
Fernanda Almeida, 24 anos, 
compareceu na Delegacia de 
Atendimento à Mulher (Deam) 
de Caxias, ontem, e alega ter 
ficado com os seios deforma-
dos após uma cirurgia de pró-
tese de mama com o cirurgião.

De acordo com a delegada 
Fernanda Fernandes, da Dele-
gacia de Atendimento à Mulher 
(Deam) de Duque de Caxias, 
responsável pelo caso, após a 
prisão do médico foram realiza-
dos outros registros de ocorrên-
cia contra ele, o que indica pos-
síveis novas vítimas. A vende-
dora Fernanda Almeida infor-
mou que reconheceu o médico 
após a repercussão do caso.

Ela explicou que sua cirur-
gia foi realizada por Bolivar 
Guerrero e uma outra mulher 
que também se dizia cirurgiã, 
que ainda não teve o nome 
divulgado.

Veículos 
servirão como 
um importante 

reforço na 
segurança 

pública das 
duas regiões

Mais uma vítima  
de médico procura 

a Polícia
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Cerveja gelada, comida de boteco e samba ao vivo.  
Não podia ser outra a proposta do Bar do Zeca Pagodinho. Para 
quem ainda não conhece, vale a experiência, que conta com uma 

programação musical intensa e de qualidade. Fique ligado!

CULTURA

A Lua, minguando no seu signo hoje, pode trazer algumas indecisões, mas 
tomando ou não as decisões, a vida vai seguir um rumo, então é importante 
aproveitar a chance de perceber quais rumos são esses. Se algo não for 
agradável, tome as rédeas e realize uma mudança de forma mais consciente.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia traz facilidade para encarar mudanças de peito aberto, por isso 
você consegue agir mais e ter muita desenvoltura para lidar com 
problemas, desafios ou com algum trabalho que esteja em andamento. O 
dia é produtivo e traz agito, foco e coragem. Aproveite! 

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia traz autoestima e acaba te elevando e trazendo certo magnetismo 
e popularidade. É importante aproveitar e agir com coragem para realizar 
ou vivenciar seus desejos. A sua espontaneidade e a sua liberdade 
estão em alta, mas saiba se organizar. O dia traz surpresas e novidades. 
Você pode viver algo novo, como um curso ou outra atividade. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia te desafia a confiar mais nas suas ideias, na sua intuição e na sua visão 
superior. Acredite em si, pois seu feeling está te indicando a direção certa. O dia 
trará avanços e progressos se você não titubear e aproveitar as oportunidades e 
desafios que chegam. Existem aprendizados importantes hoje.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia te desafia a deixar o passado para trás, bem como o excesso de criticismo. No 
geral, o dia é harmônico e positivo ao lado das pessoas; quanto mais você ouvir e 
ceder, mais ganhará. Outra coisa: tome cuidado com o excesso de imaginação, pois 
ilusões também podem te rondar, então seja mais objetivo.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia traz a necessidade de desapego e livramento. Algo pode ser rompido ou 
finalizado hoje. Portanto pode haver instabilidades e emoções confusas. Tenha 
paciência com os desafios deste dia e saiba abrir espaço para coisas novas.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia traz o desafio da constância, portanto é dia de manter o ritmo, de se dedicar e 
continuar as tarefas que estejam pendentes. O dia será produtivo se você mantiver 
o foco e tirar da frente problemas antigos. Resolva e decida. Além disso, permita 
que as pessoas te auxiliem.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia traz reconhecimento e popularidade, então saiba receber. Você está com 
mais magnetismo, por isso aproveite a energia de bem-estar e leveza deste dia e 
faça coisas mais amenas. Seus relacionamentos podem trazer novidades e boas 
trocas.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia traz muita criatividade e liderança, mas tome cuidado com os excessos. 
O dia promove a abundância. Acredite no seu potencial único para conseguir 
crescer. Conserve as boas amizades e parcerias, pois elas são essenciais para o 
seu sucesso.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia te desafia a lidar com questões emocionais mais desafiadoras, portanto 
é preciso abrir mão de teimosias e atitudes condicionadas. Reinvente-se e 
abandone padrões obsessivos, pois o passado precisa ser curado para que um 
novo futuro desponte. Não fique focado apenas nas questões difíceis da vida. 
Tenha mais otimismo. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pede que você foque mais na leveza e na beleza. É importante sair da 
rotina e pegar mais leve consigo mesmo. São indicados passeios e viagens. 
Mantenha seu estado de harmonia e não perca sua fé. Existem mensagens 
e notícias chegando, mas é preciso tomar decisões e não ficar passivo ou 
indeciso demais.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia traz muito agito e energia, mas é preciso direcionar essa energia para que 
você consiga avançar, então mantenha sua disciplina e seu foco, até para não 
se irritar com tudo e com todos. Existe produtividade e criatividade. Aproveite!

PEIXES
19 fev a 20 mar

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 20 DE JULHO DE 2022

H O R Ó S C O P O

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

MUNDO
DOS FAMOSOS

APÓS MARATONA DE SHOWS NA 
EUROPA, ANITTA FALA DE EXAUSTÃO
Focando na sua carreira internacional, Anitta 
tem viajado o mundo sem parar. Além das 
apresentações, a cantora também participou 
de eventos no exterior, como o desfile da 
Dolce & Gabbana na Sicília, Itália.
Em seu Twitter, a cantora celebrou o sucesso da 
turnê, mas afirmou que nunca mais fará tantos 
shows sem ter uma pausa para descansar. “Aqui 
pensando em quantas vezes o auge da exaustão 
me fez reclamar da tour da Eruopa. Chorei de 
desespero um dia no chuveiro de tanto cansaço. 

GLOBO QUER IVETE SANGALO AO VIVO, 
MAS ESBARRA EM CACHÊ MILIONÁRIO
Ivete Sangalo lança no próximo domingo (24) 
o Pipoca da Ivete, que marca sua estreia como 
apresentadora de um programa “só dela” na 
Globo. A atração ainda nem estreou, mas já tem 
promessa de mudança nos bastidores. A intenção 
da emissora é ter a cantora ao vivo, mas, para isso, 
precisaria desembolsar um cachê milionário.
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BAR DO ZECA PAGODINHO 
SHOPPING PARK JACAREPAGUÁ 
E SHOPPING VOGUE SQUARE

GLOBO QUER IVETE SANGALO AO VIVO, 
MAS ESBARRA EM CACHÊ MILIONÁRIO

BAR DO ZECA PAGODINHO

VITOR FARIA

SHOPPING PARK JACAREPAGUÁ /20 A 24/07

Endereço: Estrada de Jacarepaguá,  
6069 - Anil/ Jacarepaguá

Contato: Através das redes sociais  
(@bardozecapagodinho.parkjpa)
  

Quarta-feira: 20/07
Peso do Samba
Horário: 20h30
Preço: R$ 15,00

Quinta-feira: 21/07
Caju Pra Baixo
Horário: 21h
Preço: R$ 15,00
 
Sexta-feira: 22/07
Samba Que Elas Querem
Horário: 18h30

Marina Iris
Horários: 22h30
Preço: 15,00

Sábado: 23/07
Lelê Benson
Horário: 14h30

Leandro Sapucahy
Horário: 18h30

Pura Tentação
Horário: 22h30
Preço: 30,00

Domingo: 
24/07
DedêJpa
Horário: 14h30

Grupo Arruda
Horários: 18h30
Preço: R$ 30,00

SHOPPING VOGUE SQUARE/20 A 24/07

Endereço: Av. das Américas, 8585 –  
Shopping Vogue Square – B. da Tijuca

Telefone: (21) 3030-9097
Rede Social: @bardozecapagodinho 

Quarta-feira: 20/07
Bokaloka

Horário: 21h30
Preço: R$ 30,00

Quinta-feira: 21/07
Xande de Pilares
Horário: 21h
Preço: R$ 50,00

Sexta-feira: 22/07
Grupo 100%
Horário: 19h

Diney
Horário:  23h
Preço: R$ 30,00

Sábado: 23/07
Iluaiê
Horário: 14h30

Ste Serrat
Horário: 18h30

Maryzélia
Horários: 22h30
Preço: R$ 30,00

Domingo: 24/07
Abertura/ Samba do Gota
Horário: 14h30

Leandro Sapucahy Quente”, 
entre outros
Feijoada: a partir 12h 
Shows: 17h
Preço: R$ 30,00

Zeca  
Pagodinho

Priscila  
Gouvea

 ImaginaSamba
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O bolinho de aipim é uma opção deliciosa 
para servir como lanche, petisco e no cardá-
pio de festas. Em época de eventos juninos, 
o quitute é um dos preferidos entre as comi-
das típicas. Por isso, até o fi nal de julho o 
Lecadô terá fornadas especiais do Bolinho 
de Aipim com Carne nas 43 lojas da marca 
no Rio de Janeiro, Niterói, São Gonçalo, 
Baixada Fluminense, Petrópolis e Cabo Frio.

A receita do Lecadô tem massa leve de 
aipim e um recheio generoso de carne bem 
temperada. A rede de franquias especiali-
zada em doces e salgados vende o bolinho no 
tamanho lanche (R$ 8,90) nas lojas e tem a 
opção coquetel, para quem deseja encomen-
dar o quitute para uma festinha (25 unida-
des R$ 57,50). Uma delícia que vai bem em 
várias ocasiões!

As encomendas podem ser feitas direta-
mente nas lojas ou pela Central de Vendas 
T: (21) 3900-7228 e WhatsApp: (21) 96014-
4111. Todos os endereços das lojas estão no 
site www.lecado.com.br/lojas

Em decreto publicado no Diário Ofi cial 
do Município nesta segunda-feira (18/07), 
a Prefeitura do Rio de Janeiro homena-
geou o sambista Nelson Sargento dando 
seu nome a uma rua que atravessa parte 
dos bairros da Mangueira e de São Cristó-
vão, na Zona Norte da capital fl uminense.

A Rua Nelson Sargento, anteriormente 
chamada de Projetada 1, corresponde ao 
prolongamento da Rua Visconde de Nite-
rói até seu encontro com a Avenida Barto-
lomeu de Gusmão, paralela à linha de trem 
que passa pela região.

Nascido no Rio em 25 de julho de 1924, 
Nelson Sargento faleceu em maio do ano 
passado, aos 96 anos, vítima da Covid-19. 
Ele estava internado no Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca), o qual era paciente 
desde 2005 devido a um tumor na próstata.

Consagrou-se na Estação Primeira de 
Mangueira, escola de samba da qual foi 
presidente de honra e, também, da ala dos 
compositores. Além de músico, era poeta 
e escritor.O Planetário do Rio amplia sua pro-

gramação de férias durante o mês de 
julho e organiza ofi cinas especiais foca-
das em ciência, cultura e astronomia. 
As Férias no Planetário terão seis dias 
de atrações com atividades lúdicas e 
divertidas aos fi nais de semana, entre 
este sábado até 31 de julho.

Toda programação será realizada 
dentro do Planetário, alternando áreas 
internas e externas a depender da ofi -
cina. Haverá construção de fogue-
tes, revitalização dos jardins, cria-
ção de uma estação meteorológica e 
muito mais.

“O Planetário sabe de sua relevân-
cia na construção da próxima geração 
de cientistas. As atividades de férias, a 
observação do céu e as sessões extras 
são formas lúdicas e interativas para 
conquistar os corações dessas crian-
ças“, disse Gledson Vinícius, presi-
dente do Planetário.

No primeiro fi nal de semana a ati-
vidade foi a “Revitalizando Nosso Pla-
neta”. Nesta ofi cina, os participantes 
revitalizaram o Jardim do Planetário 
com plantio de sementes diversas. Além 
disto, haverá uma sessão de contação 
de histórias sobre o nascimento dos 

girassóis e manuseio de material orgâ-
nico. Para fi nalizar, será enterrada uma 
cápsula do tempo com os desejos dos 
participantes para o planeta, que só 
poderá ser desenterrada daqui alguns 
anos. Atividades indicadas para crian-
ças de 4 a 12 anos.

A inscrição será realizada por ordem 
de chegada e limitada a 20 crianças. 
A programação dos próximos fi nais 
de semana será publicada ao longo da 
semana nos canais de comunicação do 
Planetário do Rio. O Planetário do Rio 
segue com toda programação de museu 
e sessões normalmente neste período.

�cidade de Niterói vai ganhar 
mais um Parque Natural Mu-
nicipal. O novo espaço será no 
Morro do Morcego, em Juru-
juba. A Prefeitura publicou no 
Diário Ofi cial do Município, a 
desapropriação de dois imó-

veis localizados no Morro do Morcego, que 
foi o primeiro passo para a execução do pro-
jeto de implantação do parque municipal na 
região. O município ainda formou uma co-
missão formada por técnicos de várias áre-
as da Prefeitura e representantes da socie-
dade civil com o objetivo de planejar como 

será o Parque Natural Municipal do Morro 
do Morcego.

O prefeito de Niterói destacou que o Morro 
do Morcego é uma presença marcante na pai-
sagem da cidade. Em transmissão ao vivo 
pelas redes sociais da Prefeitura, Axel Grael 
afi rmou que o objetivo é criar no local uma 
estrutura com Centro de Visitantes, restau-
rante e pontos de observação de uma paisa-
gem reconhecida pela Unesco como patrimô-
nio da humanidade. O prefeito enfatizou que 
a belíssima vista a partir do Morro do Mor-
cego precisa ser utilizada para o turismo e 
desfrutada pela população de Niterói.

“Essa iniciativa vai ser muito importante 
para a gente fortalecer a vocação de turismo 
e ecoturismo de Niterói, e também por valo-
rizar espaços para a população fazer o seu 
lazer, o seu passeio. Com isso, vamos atin-
gir um dos nossos principais objetivos que é 
gerar emprego, gerar oportunidades de tra-
balho para melhorar a qualidade de vida dos 
moradores”, afi rmou Axel Grael.

A comissão formada pela Prefeitura para 
planejar o Parque Natural Municipal do Morro 
do Morcego será liderada pelo secretário muni-
cipal de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e 
Sustentabilidade, Rafael Robertson.
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O bolinho de aipim é uma opção deliciosa 
para servir como lanche, petisco e no cardá-
pio de festas. Em época de eventos juninos,
o quitute é um dos preferidos entre as comi-
das típicas. Por isso, até o fi nal de julho o 
Lecadô terá fornadas especiais do Bolinho 
de Aipim com Carne nas 43 lojas da marca 
no Rio de Janeiro, Niterói, São Gonçalo, 
Baixada Fluminense, Petrópolis e Cabo Frio.

A receita do Lecadô tem massa leve de 
aipim e um recheio generoso de carne bem 
temperada. A rede de franquias especiali-
zada em doces e salgados vende o bolinho no 
tamanho lanche (R$ 8,90) nas lojas e tem a 
opção coquetel, para quem deseja encomen-
dar o quitute para uma festinha (25 unida-
des R$ 57,50). Uma delícia que vai bem em 
várias ocasiões!

As encomendas podem ser feitas direta-
mente nas lojas ou pela Central de Vendas
T: (21) 3900-7228 e WhatsApp: (21) 96014-
4111. Todos os endereços das lojas estão no 
site www.lecado.com.br/lojas
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será o Parque Natural Municipal do Morro 
do Morcego.

O prefeito de Niterói destacou que o Morro 
do Morcego é uma presença marcante na pai-
sagem da cidade. Em transmissão ao vivo

“Essa iniciativa vai ser muito importante
para a gente fortalecer a vocação de turismo 
e ecoturismo de Niterói, e também por valo-
rizar espaços para a população fazer o seu 
lazer, o seu passeio. Com isso, vamos atin-
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Em decreto publicado no Diário Ofi cial 
do Município nesta segunda-feira (18/07), 
a Prefeitura do Rio de Janeiro homena-
geou o sambista Nelson Sargento dando 
seu nome a uma rua que atravessa parte 
dos bairros da Mangueira e de São Cristó-
vão, na Zona Norte da capital fl uminense.

A Rua Nelson Sargento, anteriormente 
chamada de Projetada 1, corresponde ao 
prolongamento da Rua Visconde de Nite-
rói até seu encontro com a Avenida Barto-
lomeu de Gusmão, paralela à linha de trem 
que passa pela região.

Nascido no Rio em 25 de julho de 1924, 
Nelson Sargento faleceu em maio do ano 
passado, aos 96 anos, vítima da Covid-19.
Ele estava internado no Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca), o qual era paciente
desde 2005 devido a um tumor na próstata.

Consagrou-se na Estação Primeira de
Mangueira, escola de samba da qual foi 
presidente de honra e, também, da ala dos
compositores. Além de músico, era poeta 
e escritor.lia sua pro-
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“O Planetário sabe de sua relevân-
cia na construção da próxima geração
de cientistas. As atividades de férias, a
observação do céu e as sessões extras
são formas lúdicas e interativas para
conquistar os corações dessas crian-
ças“, disse Gledson Vinícius, presi-
dente do Planetário.

No primeiro fi nal de semana a ati-
vidade foi a “Revitalizando Nosso Pla-
neta”. Nesta ofi cina, os participantes
revitalizaram o Jardim do Planetário
com plantio de sementes diversas. Além
disto, haverá uma sessão de contação
de histórias sobre o nascimento dos

girassóis e manuseio de material orgâ-
nico. Para fi nalizar, será enterrada uma 
cápsula do tempo com os desejos dos
participantes para o planeta, que só 
poderá ser desenterrada daqui alguns 
anos. Atividades indicadas para crian-
ças de 4 a 12 anos.

A inscrição será realizada por ordem 
de chegada e limitada a 20 crianças. 
A programação dos próximos fi nais
de semana será publicada ao longo da 
semana nos canais de comunicação do 
Planetário do Rio. O Planetário do Rio 
segue com toda programação de museu 
e sessões normalmente neste período.
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rante e pontos de observação de uma paisa-
gem reconhecida pela Unesco como patrimô-
nio da humanidade. O prefeito enfatizou que 
a belíssima vista a partir do Morro do Mor-
cego precisa ser utilizada para o turismo e
desfrutada pela população de Niterói.
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A comissão formada pela Prefeitura para
planejar o Parque Natural Municipal do Morro 
do Morcego será liderada pelo secretário muni-
cipal de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e
Sustentabilidade, Rafael Robertson.
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�Fundação de Apoio à Escola Téc-
nica (Faetec) abriu inscrições 
para o preenchimento de mais de 
três mil vagas em cursos técni-

cos nas modalidades concomitância ex-
terna (junto com o ensino médio) e sub-
sequente (pós-ensino médio), além de 
especialização. Os interessados podem 
se inscrever até o dia 27, pelo site www.
faetec.rj.gov.br. No total, são 38 opções 
de formação técnica, distribuídas por 
33 unidades.

Os candidatos serão selecionados por 
sorteio, a ser realizado no dia 30. Os sor-
teados deverão se matricular entre os dias 
3 e 5 de agosto. O cronograma comple-
to, os pré-requisitos e os documentos ne-

cessários para a matrícula estão no edi-
tal disponível na página da fundação.

Do total de oportunidades, 45% são 
destinadas ao sistema de co-
tas — 40% para candidatos 
comprovadamente carentes e 
5% para pessoas com defici-
ência (PcDs) e pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-
tista (PTEA). Nestes casos, é 
preciso consultar o edital para 
verificar a documentação com-
probatória exigida.

De acordo com a Faetec, as 
áreas mais procuradas são: Ad-
ministração, Automação Industrial, Aná-
lises Clínicas, Edifi cações, Eletrônica, 

Eletrotécnica, Estética, Gastronomia, 
Guia de Turismo, Informática, Logísti-
ca, Mecânica, Meio Ambiente, Produção 

de Moda, Química, Secretaria 
Escolar, Segurança do Traba-
lho, Teatro e Telecomunicações. 

Neste processo seletivo, a 
novidade é curso técnico de 
Instrumento Musical (sopro, 
cordas dedilhadas e friccio-
nadas e teclados), ministrado 
na Escola de Artes Musicais, 
em Marechal Hermes.  São 
oferecidas 25 vagas. Para esta 
formação, o candidato será 

submetido a um teste de habilidades 
específicas.

A Secretaria Municipal de Ciência e Tec-
nologia (SMCT), reabriu a Nave do Conhe-
cimento de Vila Aliança, em Bangu, na Zona 
Oeste. A unidade oferecerá gratuitamente 
para a população diversas opções de cur-
sos, palestras e ofi cinas, visando à capaci-
tação das pessoas para o mercado de tra-
balho na área de tecnologia.

Esta é a sexta Nave do Conhecimento 
reativada pela SMCT. Desde dezembro, com 
a reabertura para o público das unidades 
do Engenhão, Madureira, Nova Brasília, 
Triagem e Santa Cruz, as Naves já recebe-
ram 73.597 usuários. A partir de janeiro de 
2021, a Secretaria realizou vistorias, levan-
tamento patrimonial e da situação estrutu-
ral das nove Naves do Conhecimento para 
nova licitação, reestruturação e gestão de 
todos os equipamentos.

Inaugurada em 3 de fevereiro de 2013, 
a Nave do Conhecimento Abdias do Nasci-
mento foi batizada em homenagem ao escri-
tor, poeta, ator, escultor e político e ativista 
social, defensor da cultura e da igualdade 
para as populações afrodescendentes no 
país. O espaço conta com ambientes inte-
rativos de alta tecnologia e tem como obje-
tivo incentivar a busca por novos conheci-
mentos e estimular a compreensão sobre 
novas tecnologias de forma democrática. 
O acesso à internet banda larga é gratuito 
no local, fruto de uma parceria com a ope-
radora Claro.

Para ter acesso ao cronograma completo 
das atividades oferecidas pelas Naves do 
Conhecimento e fazer inscrições, basta aces-
sar o site: www.navedoconhecimento.rio.

O Brasil possui 10,6 milhões de desem-
pregados, segundo levantamento do Insti-
tuto Brasileiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE) e, nesse cenário, a capacitação pro-
fi ssional é uma grande aliada de quem quer 
melhorar o currículo ou abrir o próprio negó-
cio. Existem diversas iniciativas para aju-
dar esses profi ssionais, como o Eu Capa-
cito, plataforma de capacitação profi ssio-
nal do Instituto IT Mídia.

A plataforma reúne mais de 130 cursos 
gratuitos divididos entre soft skills, fl uência 
digital, empreendedorismo e tecnologia. As 
aulas são ministradas por grandes empre-
sas. Entre elas, estão Google, FIAP, Soul-
Code, Microsoft, IBM e Salesforce. 

— Criamos o Eu Capacito com o intuito de 
ser uma porta de entrada para formar talen-
tos para economia digital e já são mais de 
800 mil pessoas benefi ciadas — afi rma Vitor 
Cavalcanti, diretor-geral do Instituto IT Mídia.

Os cursos não possuem limite de vagas 
e são abertos ao público geral. Ou seja, 
qualquer pessoa do Rio pode se cadastrar 
e começar algum curso.

As aulas são assíncronas. Ou seja: não é 
necessário que os alunos e professores este-
jam conectados ao mesmo tempo para que 
as tarefas sejam concluídas.
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No total, 
são 38 

opções de 
formação 
técnica, 
distribuídas 

por 33 
unidades

O curso 
será 

realizado 
em inglês 

entre 1° de 
agosto 
e 30 de 

setembro

O Conselho Nacional das Instituições 
da Rede Federal de Educação Profi ssional, 
Científi ca e Tecnológica (Conif) recebe 
inscrições para cursos gratuitos de inglês 
acadêmico até às 23h59 do dia 
25 de julho. Ao todo, o projeto 
selecionará 180 estudantes de 
cursos de nível Superior de gra-
duação, licenciatura ou de tec-
nologia da rede federal.

As aulas virtuais serão 
promovidas pelo Escritório 
de Regional de Língua Inglesa 
(RELO Offi ce) da Embaixada 
dos Estados Unidos, com carga 
horária de 35 horas. Serão 08h 
de encontros síncronos (1h por semana, 
em dia e horário a ser defi nido) e 27 horas 
de atividades assíncronas. O curso será 
realizado em inglês entre 1° de agosto e 

30 de setembro, com condução de pro-
fessores brasileiros, que serão acompa-
nhados por especialistas estadunidenses.

O projeto oferecerá 120 vagas para o 
curso de Presentation Skills for 
Academic Purposes, 40 vagas 
para Reading for Academic 
Purposes e 20 para Writing for 
Academic Purposes. Para par-
ticipar, os estudantes devem 
ter previsão de conclusão do 
curso até o segundo semestre 
de 2022; disponibilidade para 
participar das aulas remotas e 
cumprir integralmente as ati-
vidades propostas no curso; 

e profi ciência em inglês a partir de B1, 
de acordo com o Quadro Comum Euro-
peu de Referência para Línguas (CEFR, 
em inglês), ou equivalente. A Declaração 

de docentes de inglês da Rede Federal de 
Educação Profi ssional, Científi ca e Tec-
nológica poderão ser aceitos como com-
provante de profi ciência.

Os candidatos também precisam apre-
sentar declaração, emitida nos últimos seis 
meses, que comprove a matrícula ativa em 
uma das instituições da rede federal vin-
culadas ao Conif, além do termo de con-
sentimento, uso e cessão de informações e 
imagens. Os estudantes selecionados pelo 
Edital Conif de 20 de janeiro de 2022, que 
terminaram com sucesso um dos cursos 
oferecidos pelo RELO Offi ce, terão prio-
ridade na seleção, desde que para cursos 
distintos do que completaram.

O edital da chamada pública pode ser 
acessado no Portal Conif. Já as inscrições 
são feitas por meio do formulário https://
forms.gle/Lo9ikkmiro2bPY4z7.
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Após as contratações de Raphinha e 
Lewandowski na última semana, o Bar-
celona mira a chegada de dois defenso-
res. Segundo o “Mundo Deportivo”, Jules 
Koundé, zagueiro do Sevilla, e Azpilicueta, 
lateral do Chelsea, são os alvos.

Koundé é o nome preferido de Xavi para 
a próxima temporada. Neste momento, o 

francês está nos Estados Unidos se recu-
perando de uma pubalgia que o obrigou a 
passar pela sala de cirurgia após a Nations 
League.

Apesar do contrato até 2024, Julen Lope-
tegui, comandante do Sevilla, assumiu que 
pode perder seu principal defensor durante 
coletiva de imprensa na última sexta-feira. 

Além do Barcelona, clubes ingleses também 
monitoram o atleta.

Além de Koundé, o Barcelona também 
busca a chegada de Azpilicueta. Xavi quer 
ter no elenco um lateral-direito experiente e 
que possa render de forma imediata. Atual-
mente, o plantel possui apenas Sergiño Dest 
para a posição desde a saída de Daniel Alves.

RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 20 DE JULHO DE 2022 ESPORTES

O 
volante Willian Arão comen-
tou sobre sua parceria com Jor-
ge Jesus durante sua primeira 
entrevista coletiva como atle-
ta do Fenerbahçe. O ex-joga-
dor do Flamengo também se 

mostrou confiante para avançar do Dína-
mo Kiev na Champions League.

“Conheço muito bem o Jorge Jesus. 
Sei o que ele espera dos jogadores. Sem-
pre temos treinos em alta intensidade. Ele 
quer que a concentração dos jogadores seja 
alta o tempo todo. Nossa preparação está 
sendo boa. É difícil dizer quando atingire-
mos nosso melhor nível, mas posso dizer 
que estamos confiantes e em boa forma 
para enfrentar o Dínamo Kiev.”

O camisa 5 do Fenerbahçe revelou que 

conversou com Alex, maior ídolo do clube, 
antes de viajar para a Turquia e que está 
acostumado a jogar sob pressão.

“Não há dúvidas de que nosso time é 
o maior da Turquia. Estou acostumado a 
jogar sob pressão. Havia muita pressão 
em minha equipe anterior também. Que-
remos dar o nosso melhor e sermos cam-
peões. Falei com Alex antes de vir para cá. 

Estou pronto, espero que façamos nosso 
melhor e vençamos os clássicos e todos 
os jogos”, disse.

Durante a coletiva de imprensa, o 
backdrop, painel onde os patrocinado-
res do clube são expostos, caiu em cima 
de Arão. Apesar do susto, o jogador segue 
bem e se preparando para o confronto 
de quarta-feira pela Liga dos Campeões.

Quem olha para a carreira de José 
Aldo dificilmente acredita que ele tem 
apenas 34 anos de idade. Um dos maio-
res lutadores de todos os tempos, tido 
por muitos como o maior peso-pena da 
história do MMA, o amazonense teria 
ainda muita lenha para queimar como 
profissional. Mas o que para muitos 
ainda estaria distante, para ele está 
mais próximo do que se pode imagi-
nar: a aposentadoria.

Em entrevista exclusiva ao Com-
bate, Aldo revelou que pretende cum-
prir a previsão que fez anos atrás ao 
seu técnico, Dedé Pederneiras, de que 
pararia de lutar aos 35 anos de idade 
e tendo conquistado dois cinturões 
do UFC. A provavelmente duas lutas 
de disputar novamente o título peso-
-galo, o lutador diz que tudo se enca-
minha para que ele cumpra o que pro-
feriu anos atrás.

“Lá no começo eu disse ao Dedé 
que aos 35 anos seria campeão e iria 
me aposentar. Por isso eu digo que 
está bem próxima a minha aposenta-
doria, mas eu dizia que sairia como 
campeão. Então, pode colocar o Merab 
(Dvalishvili), que é um cara duro, bem 
ranqueado e que ninguém quer lutar, 
que eu vou vencê-lo, e depois eu vou 
conquistar o título, porque já estava 
escrito. Só que eu e o Dedé tínha-
mos o sonho de eu ser campeão duplo 
no peso-pena e no peso-leve. Mas foi 
totalmente diferente. A gente caiu pro 
peso-galo e estamos prestes a disputar 
o título nessa categoria. Eu comecei 
lutando nos 60kg, e achei que nunca 
iria voltar a bater esse peso. Agora eu 
vou terminar nos 60kg, que foi onde 
eu comecei a minha carreira”.

Para Aldo, a proximidade do dia em 
que vai pendurar as luvas faz com que 
ele se dedique ao máximo aos treinos 
e busque se preparar em modalida-
des que antes não fazia, como o boxe.

Atualmente treinando com a sele-
ção brasileira da modalidade na Mari-
nha, o ex-campeão peso-pena diz que 
a dedicação máxima se dá pelo obje-
tivo de ser campeão mais uma vez 
antes de parar de lutar.

“Eu estou dando o máximo, procu-
rei fazer coisas novas e alguns ajustes, 
como o boxe na Marinha. Quando eu 
perdi o título, mesmo com pandemia 
e com o treinamento curto, fui trei-
nar com os melhores atletas de boxe 
do Brasil, e eles estão me ajudando e 
vendo um novo José Aldo. Mas posso 
dizer que estou bem próximo da apo-
sentadoria. Estou dando tudo de mim, 
me esforçando em cada treinamento, 
e estamos em uma crescente muito 
grande. Eu sei que logo estaremos do 
outro lado, deixando o lugar para os 
mais novos’.

JOSÉ ALDO 
AFIRMA QUE 
APOSENTADORIA 
ESTÁ PRÓXIMA

BARCELONA MIRA 
MAIS REFORÇOS 
PARA AUMENTAR 
O NÍVEL DO 
ELENCO
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GABIGOL SE MUDA PARA  
MANSÃO DE R$ 12 MILHÕES
Gabigol tem um novo lar no Rio. O jogador do Flamengo trocou de 
casa e agora está morando numa mansão no condomínio Jardim 
Marapendi, na Barra, bairro da Zona Oeste carioca onde vive 
desde que começou a jogar no time rubro-negro. 
O imóvel, avaliado em R$ 12 milhões, foi alugado 
pelo atacante por R$ 30 mil mensais. O novo lar 
de Gabigol tem 900 metros quadrados, cinco 
suítes, sauna a vapor, piscina aquecida, 
espaço gourmet, adega climatizada, 
cinema, escritório e três andares, sendo 
o último deles dedicado a um grande 
salão de jogos, um lugar ideal para as 
famosas resenhas. No condomínio, 
o atacante é vizinho do ex-jogador 
Edmundo e da atriz Aline Campos.

Ex-volante do 
Flamengo irá vestir 

a camisa de número 
5 dos Canários

WILLIAN  
ARÃO  

CONCEDE PRIMEIRA 
COLETIVA PELO 
FENERBAHÇE

Clube catalão já contratou Raphinha, da Seleção Brasileira, e Lewandowski, ex-Bayern

POR: RICO ALBUQUERQUE   RICODOPOVO@GMAIL.COM

 A garotada vai se divertir, queimar energia e ganhar saúde nas Vilas 
Olímpicas da Prefeitura do Rio. As Colônias de Férias gratuitas da 
Secretaria de Esportes, durante o recesso escolar, estão abertas em 
todos os equipamentos esportivos do Rio. São 4 mil vagas para os 
pequenos atletas de 4 a 17 anos se exercitarem de terça a sexta, até 
o dia 22 de julho. Não é necessário ser aluno da rede pública para 
se inscrever e basta ir direto na unidade de interesse. Veja no link os 
espaços esportivos e as atividades. https://bit.ly/34DXGtW

COLÔNIAS DE FÉRIAS NAS  
VILAS OLÍMPICAS DA PREFEITURA

GRÁTIS

Aos 34 anos de idade, lenda do MMA 
diz que previsão de se aposentar 

com cinturões em duas categorias 
aos 35 anos que fez no começo da 

carreira está cada vez mais próxima
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Quando 
Dorival 
assumiu
o rubro-
negro, o time 
estava 
em 14º 
na tabela, 
hoje, a 
equipe 
está 
em 7º

� m mês e oito dias depois de 
ser anunciado como novo 
treinador do Flamengo, 
Dorival Júnior acumula 
12 pontos dos 21 dispu-
tados no Brasileirão, além 

das classificações na Copa do Brasil 
e na Libertadores. Quando o técnico 
assumiu o rubro-negro, o time esta-
va em 14º na tabela, hoje, a equipe 
está em 7º. O aproveitamento era de 
40% e passou para 47,1%.

Entretanto, mesmo após a melhora 
do futebol apresentado e o aumento 

de confiança dos jogadores, o clube 
carioca possui apenas 2,7% de chan-
ce de ser campeão, segundo dados 
da Bola de Cristal do Brasileirão, do 
EXTRA e Globo. Antes de Dorival, o 
time tinha 1,8%. O Palmeiras apare-
ce com a maior probabilidade: 29%.

Os números do Departamento de 
Matemática da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) indicam que 
o Flamengo tem 30,4% de chance de 
se classificar para a Libertadores de 
2023. E a possibilidade de rebaixa-
mento do clube está em apenas 7,2%.

O Flamengo volta a campo na pró-
xima quarta-feira, às 20h30, contra o 
Juventude, no Mané Garrincha, pela 
18ª rodada do Brasileirão.
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O ex-jogador do Grêmio e atual-
mente no Flamengo, Everton Cebo-
linha, teve seu nome publicado no 
BID e pode estrear pelo clube carioca 
que disputa a Série A do Campeonato 
Brasileiro e ainda está vivo na Copa 
do Brasil e Libertadores da América.

Após a vitória sobre o Coritiba no 
último sábado, por 2 a 0, o técnico 
Dorival Júnior já havia confirmado a 
data de estreia de Cebolinha. Segundo 
ele, caso fosse registrado, o atacante 
deveria estar à disposição já no duelo 
contra o Juventude. O atleta já trei-
nava com o grupo há duas semanas.

Já o chileno Vidal ainda não tem 
data para estrear pelo clube. O joga-
dor não deve ser opção para a próxi-
ma partida e terá que esperar mais 
um pouco para realizar seu primei-
ro jogo.
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CAPA DO FIFA 23 TERÁ 
JOGADORA PELA PRIMEIRA 
VEZ NA HISTÓRIA
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NARRADOR DA TUPI, 
ODILON JUNIOR MORRE 
AOS 39 ANOS
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Duas equipes separadas por um ponto 
na classifi cação do Campeonato Brasileiro 
e passando por um momento difícil na tem-
porada. Após perderem seus últimos con-
frontos, Santos e Botafogo se enfrentam, 
nesta quarta-feira, às 21h30, na Vila Belmiro.

Eliminado da Sul-Americana e da Copa 
do Brasil e com a recente derrota para o 
Avaí, o peixe encara o confronto com o time 
carioca como uma fi nal. Quem deve estar no 
comando da equipe ainda é o interino Mar-
celo Fernandes. Já são 11 dias sem defi nir 
quem será o novo treinador após a demis-
são de Fabián Bustos.

A expectativa é de uma defi nição ainda 
nesta semana. O nome da vez nas especula-
ções é o de Jorge Sampaoli. O técnico argen-
tino está no Brasil após deixar o Olympi-
que de Marseille.

Enquanto o martelo não é batido, Marcelo 
Fernandes segue com problemas para escalar 
a equipe. Lucas Pires e Sandry devem voltar 
apenas no confronto com o Fortaleza no fi m 
de semana. Quem também virou dúvida após 
o jogo com o Avaí foi o volante Rodrigo Fer-

Após o empate fora de casa contra o 
São Paulo, o Fluminense voltará a jogar 
pelo Campeonato Brasileiro hoje, nova-
mente longe do Rio. Encara o Goiás, na 
Serrinha, pela 18ª rodada. A diretoria 
corre contra o tempo para dar condi-
ções aos reforços Michel Araujo e Mar-
rony de estarem à disposição do técnico 

Fernando Diniz.
O meia uruguaio se reapresentou ao 

Fluminense no dia 30 de junho após pas-
sar por empréstimo no Al Wasl, dos Emi-
rados Árabes. Fez exames e está entre-
gue à preparação física. Araujo herdará 
a camisa 11, vaga desde a ida de Luiz 
Henrique para o Betis, da Espanha.

Por sua vez, o atacante Marrony fez 
a primeira atividade com o grupo dia 7 
de julho. Inicialmente, trabalhou fisica-
mente de maneira separada para depois 
de juntar ao elenco.

Outro reforço do Fluminense, Alan 
deve demorar um pouco mais para ser 
regularizado.
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nández. Ele sentiu um desconforto muscular 
na partida e, se não tiver condições de entrar 
em campo, deve ser substituído por Camacho.

Se o Santos não está bem, o Botafogo não 
fi ca atrás. Talvez esteja em situação até pior. Após 
duas derrotas consecutivas no Brasileirão, a quinta 
em oito partidas, a confi ança da torcida do iní-
cio do campeonato diminuiu. Isto pôde ser visto 
no duelo deste domingo contra o Atlético-MG. 

Pouco mais de 8 mil torcedores foram ao Nilton 
Santos apoiar a equipe. Apesar da derrota, o téc-
nico Luís Castro viu evolução na equipe.

O Botafogo deve investir pesado na janela 
de transferências. O zagueiro Adryelson, de 
24 anos, que foi revelado pelo Sport e estava 
no Al Wasl é a bola da vez. Outro alvo é o 
meia-atacante Martín Ojeda, de 23 anos, do 
Godoy Cruz, da Argentina.
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